

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 152 - 21 de noviembre de 2025

EDITORIAL

4306 Washington pone Arabia Saudita al mismo nivel cualitativo de armamento que Israel

- El príncipe heredero del trono de Arabia Saudita y primer ministro de ese país, Mohamed ben Salman, fue recibido por todo lo alto por el presidente estadounidense Donald Trump en la Casa Blanca.
 - Desde los años 1960, Washington venía aplicando en el Medio Oriente el principio de *Qualitative Military Edge* (Ventaja militar cualitativa), consistente en garantizar que Israel ostentara una considerable superioridad tecnológica militar sobre todos sus vecinos de la región –principio plasmado incluso en la legislación estadounidense desde 2018. Ahora, el presidente Donald Trump opta por poner a Arabia Saudita al mismo nivel que Israel en términos de armamento, comprometiéndose a vender al reino 48 aviones de combate F-35 –Israel tiene 45 de esos aparatos y acaba de hacer un pedido de 30 más. Convertir ambos compromisos en realidad exigirá varios años.
 - Estados Unidos firmó con Arabia Saudita un pacto de seguridad mutua similar al que ya había firmado con Qatar.
 - Arabia Saudita, que ya se había comprometido a invertir en Estados Unidos 600 millardos de dólares, se comprometió ahora a incrementar ese monto invirtiendo en total 1000 millardos [1 millardo = 1000 millones].
 - El príncipe Mohamed ben Salman fue recibido por Donald Trump en un ambiente muy distinto del que rodeó su anterior visita a Washington bajo la administración del presidente Joe Biden, quien veía al príncipe saudita como un “paria” a raíz del asesinato del periodista Jamal Khashoggi, miembro de la Hermandad Musulmana.
 - Simultáneamente, el multimillonario Elon Musk anunció que su proyecto de inteligencia artificial, xAI, está colaborando con la transnacional estadounidense de fabricación de microprocesadores Nvidia en la construcción de un gran *data center* en Arabia Saudita.
- ☞ A pesar de todo, Donald Trump no ha logrado aún que Arabia Saudita se implique en los Acuerdos de Abraham. La aplicación real del plan de Trump para la franja de Gaza debe ser determinante en ese sentido.

AMÉRICAS

4307 Washington y Moscú parecen haber llegado a un entendimiento sobre Ucrania

El sitio web informativo Axios afirma que Estados Unidos y Rusia han llegado a un acuerdo sobre un plan en 28 puntos para poner fin al conflicto en Ucrania. Según Axios, ese plan se negoció, del 24 al 26 de octubre, en Miami (Estados Unidos) entre el ruso Kiril Dimitriev y el estadounidense Steve Witkoff. El plan está basado en los principios que los presidentes Donald Trump y Vladimir Putin acordaron el 15 de agosto en Anchorage (Alaska) y ya fue presentado al secretario del Consejo de Seguridad y Defensa de Ucrania, Rustem Umerov, quien se encontraba en Miami a principios de la semana pasada. Umerov ha sido mencionado entre los dirigentes ucranianos implicados en el escándalo de corrupción que salió recientemente a la luz en el marco de la Operación Midas (*cf.* VAI 4260).

El nuevo plan para finalizar el conflicto ucraniano ya ha sido presentado a algunos Estados europeos.

4308 Estados Unidos rechazará las solicitudes de naturalización de personas obesas

El secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, solicitó a los servicios del Departamento de Estado rechazar las solicitudes de naturalización presentadas por personas obesas, para no sobrecargar los servicios de salud estadounidenses.

4309 El presidente Donald Trump promulgó la ley que hace obligatoria la publicación de toda la documentación sobre el “caso Jeffrey Epstein”

• El 17 de noviembre, el presidente estadounidense Donald Trump declaró a los periodistas que lo acompañaban en el avión presidencial, Air Force One, que los congresistas republicanos deberían pronunciarse por la

publicación de los documentos sobre Jeffrey Epstein, declaración que repitió por escrito en Truth Social. El Departamento de Justicia ya había publicado más de 20 000 páginas de esos documentos.

- La secretaria de Justicia, Pam Bondi, designó un fiscal federal interino del Distrito Sur de Nueva York para dirigir la investigación iniciada a raíz de las revelaciones halladas en los documentos de Jeffrey Epstein que están en manos del gobierno. Según esos documentos, varios políticos demócratas de primera línea – entre ellos el ex presidente Bill Clinton, el ex secretario del Tesoro Larry Summers y Reid Hoffman, uno de los cofundadores de LinkedIn – estaban en estrecho contacto con Epstein.
- La universidad de Harvard anunció la apertura de una investigación sobre la relación entre su ex presidente, Lawrence “Larry” Summers, y Jeffrey Epstein.
- En algunos casos ha habido una confusión de identidades entre el delincuente sexual Jeffrey Epstein y el Dr. Jeffrey Epstein, conocido donante de fondos para las campañas del Partido Republicano.
- El 16 de noviembre, la representante republicana Marjorie Taylor Greene confirmó en CNN que la polémica sobre el “caso Epstein” ha motivado la ruptura entre el presidente Trump y ella: *“Desgraciadamente, todo se resume a documentos sobre Epstein, lo cual es chocante. Yo me solidarizo con esas mujeres. Me solidarizo con las víctimas de violaciones. Me solidarizo con los niños víctimas de abusos sexuales, con los sobrevivientes de la trata de seres humanos y con quienes se ven atrapados en el tráfico sexual. Y no voy a pedir perdón por eso.”*
- Finalmente, la Cámara de Representantes y el Senado aprobaron, el 18 de noviembre, la ley que obliga el Departamento de Justicia a publicar todos los documentos que posee sobre el “caso Epstein”. El presidente Trump promulgó esa ley al día siguiente, el 19 de noviembre.

4310 Afirman que el joven que disparó sobre Donald Trump en 2024 fue “acondicionado” por un servicio de inteligencia

El republicano Tim Burchett, miembro de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, retomó en el *podcast* del periodista estadounidense Benny Johnson la teoría de que Thomas Crooks, el joven que disparó sobre Donald Trump durante un mitin electoral, el 13 de julio de 2024, había sido “acondicionado” por un servicio de inteligencia.

Según la investigación del FBI, Thomas Crooks nunca habló a nadie de matar a Donald Trump, ni siquiera planificó su atentado contra el entonces candidato a la presidencia de Estados Unidos y actuó completamente solo.

Análisis de Red Voltaire

- «[La justicia del Imperio](#)», por Manlio Dinucci

Según se trate de controlar la región del Mar Caribe –el Mediterráneo del Imperio estadounidense– o de “pacificar” el Medio Oriente, Estados Unidos acude a retóricas diferentes... y contradictorias. En el primer caso, el Imperio asesina pescadores porque “podrían” estar dedicándose al narcotráfico. En el otro caso, recibe y reivindica a un criminal comprobado.

4311 La administración Trump clasifica 4 grupos “antifa” como “organizaciones terroristas”

El Departamento de Estado de Estados Unidos clasificó como “organizaciones terroristas” los grupos identificados como Antifa Ost (Alemania), Federación Anarquista Informal/Frente Revolucionario Internacional o FAI/FRI (Italia), así como Justicia Proletaria Armada y Movimiento de Autodefensa de la Clase Revolucionaria (ambos de Grecia).

☞ Esos grupos, pertenecientes todos a la tendencia denominada “antifa”, están implicados en atentados con bombas y cuentan

con financiamiento del multimillonario George Soros.

4312 Denuncian presuntos delitos de “información privilegiada” de congresistas estadounidenses

Los legisladores estadounidenses están llamados a pronunciarse sobre un proyecto de ley que prohibiría a los miembros del Congreso de Estados Unidos, a sus cónyuges y a sus hijos poseer o negociar acciones bursátiles, materias primas, contratos a plazos fijos u otros activos similares. El 19 de noviembre, durante una audiencia de la Comisión de Administración de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos, salieron a la luz sospechas de que la demócrata Nancy Pelosi, quien presidió la Cámara de Representantes durante 2 legislaturas, cometió delitos de “información privilegiada”. También se señaló al republicano Richard Burr, ex presidente de la Comisión Especial de Inteligencia del Senado, y a 10 personas más de las que también se sospecha que realizaron transacciones bursátiles excepcionalmente lucrativas gracias al acceso que tenían a la información privilegiada que puede obtenerse siendo miembro del Congreso.

Durante los últimos 10 años, las inversiones de Nancy Pelosi y de su esposo generaron un rendimiento total de 816%, sobre pasando en 559% el índice S&P 500.

4313 El senado de Estados Unidos reabre la investigación sobre el papel de Hillary Clinton en el Russiagate

La Comisión de Leyes del Senado estadounidense decidió reabrir la investigación sobre el financiamiento, por parte de Hillary Clinton, del “expediente Steele”, que dio origen al “Russiagate”, el intento de destituir al presidente Donald Trump acusándolo de ser un “agente” de Moscú.

4314 Polémica sobre consecuencias “raciales” de un rediseño de las circunscripciones electorales en Texas (Estados Unidos)

Un tribunal federal del Estado de Texas determinó, el 18 de noviembre, que el gobernador Greg Abbott y la legislatura de mayoría republicana modificaron las circunscripciones electorales para suprimir escaños ocupados por legisladores negros e hispanoamericanos. La presunta manipulación viola la ley de 1965 sobre el derecho al voto. El Estado de Texas inició un procedimiento de apelación.

Una manipulación similar parece haber tenido lugar en el Estado de California, pero a favor de las minorías.

4315 Primera vuelta de la elección presidencial en Chile

La comunista Jeannette Jara, ex ministro del Trabajo, quedó en primer lugar en la primera vuelta de la elección presidencial en Chile, el 16 de noviembre de 2025, con el 26,85 de los votos válidos. En la segunda vuelta, prevista para el 14 de diciembre, se enfrentará al candidato de la extrema derecha católica, José Antonio Kast, quien obtuvo un 23,93% de los sufragios.

EUROPA

4316 Importante modificación de la política británica sobre la inmigración

La ministra del Interior del gobierno laborista del Reino Unido, Shabana Mahmood, anunció el 18 de noviembre una importante reforma de la política oficial hacia los inmigrantes. En lo adelante:

- Reino Unido interpreta el artículo 8 de la Convención Europea de Derechos Humanos de una manera que restringe la composición de la familia únicamente a “padres e hijos”.

- Reino Unido ya no asumirá automáticamente los gastos de los extranjeros solicitantes de asilo, que ya no serán albergados gratuitamente.

- Se suprime las ayudas sociales a los inmigrantes con derecho a trabajar y a los que sean condenados por la justicia.

- Los refugiados estarán “*obligados a regresar a su país de origen cuando este se considere seguro*”.

- El tiempo de residencia en Reino Unido para que los extranjeros que hayan obtenido asilo puedan solicitar un permiso de residencia permanente pasa a ser de 20 años –antes era de 5.

- Los extranjeros cuyas solicitudes de asilo sean rechazadas tendrán una sola oportunidad para presentar una apelación. Si ese recurso fracasa, serán expulsados.

4317 La Hermandad Musulmana incrementa el número de adeptos entre los jóvenes franceses

Según un sondeo IFOP publicado el 18 de noviembre, desde 1989 la práctica estricta del islam y la simpatía por la ideología rigorista de la Hermandad Musulmana se han extendido en Francia a cerca de la mitad de la joven generación de musulmanes franceses.

Según las cifras de ese sondeo IFOP, el 54% de los musulmanes franceses menores de 25 años estima que es más importante respetar las reglas del islam que las leyes francesas, un 15% considera que los musulmanes tienen que atenerse a la aplicación más estricta de la chariah (la ley islámica), independientemente del país donde viven, y un 2% aprueba la mayoría de las posiciones de la Hermandad Musulmana.

4318 La justicia de Francia levanta el “control judicial” al creador de Telegram

La justicia francesa levantó la medida de “control judicial” que había impuesto a Pavel Durov, el fundador, propietario y presidente de

Análisis de *Red Voltaire*

- [«Francia conmemora los atentados del 13 de noviembre de 2015. La mentira como arma de gobierno»](#), por Thierry Meyssan

Las autoridades francesas acaban de conmemorar los atentados perpetrados en París el 13 de noviembre de 2015, pero el ex presidente francés Francois Hollande y otros dirigentes del país siguen haciendo todo lo posible por esconder a sus conciudadanos la verdad sobre aquellos hechos. Así logran ocultar sus propias faltas. Al privar a los franceses del acceso a la verdad, también los privan de la posibilidad de sobreponerse al drama.

- [Thierry Meyssan, en GPTV](#)

Thierry Meyssan fue el invitado de Nicolas Stoquer, en GPTV, el 14 de noviembre. Habló sobre la ceremonia de conmemoración de los atentados del 13 de noviembre de 2015 en París, señalando que lo más importante no son las expresiones de emoción sino el hecho que los dirigentes de Francia siguen ocultando las causas de aquellos atentados, que él califica de operación militar. Recordó que, en el momento de los hechos, él explicó en *Red Voltaire* lo que estaba sucediendo... sin que nadie lo escuchara porque se hallaba en Siria. (Disponible sólo en francés)

- **Thierry Meyssan, invitado en JSF-TV**

Eric Montana tuvo como invitado a Thierry Meyssan en JSF-TV, el 15 de noviembre. Meyssan retomó su intervención del día anterior en GPTV, explicando porqué Turquía organizó los atentados perpetrados en Francia, el 13 de noviembre de 2015, y en Bélgica, el 22 de marzo de 2016. Según Meyssan, los dirigentes políticos son responsables de la seguridad de sus conciudadanos y no deben involucrarse en proyectos nefastos para otros países. La incompetencia de esos dirigentes se traduce en consecuencias para sus compatriotas. (Disponible sólo en francés)

Telegram. A mediados de junio, Durov había sido autorizado a regresar a Dubái, bajo la condición de presentarse cada 15 días ante la policía de la ciudad de Niza, en el sur de Francia, lo cual hizo puntualmente. No obstante, Pavel Durov sigue bajo investigación en Francia, país cuyas autoridades le reprochan el uso de Telegram por parte de organizaciones criminales.

4319 Alemania trata de salvar su industria

El gobierno del canciller alemán Friedrich Merz anunció una tarifa especial de 0.05 euros por kilowatt/hora (kWh), frente a 16.77 euros, como “*precio de la energía para la industria*”. Ciertas empresas también gozarán de tarifas reducidas de 10.47 euros por kWh. Esas tarifas estarán vigentes durante 3 años –desde el 1º de enero de 2026 hasta el 31 de diciembre de 2028. Su costo para el Estado federal se estima entre 3 000 millones y 5 000 millones de euros.

4320 Cinco países europeos emiten una declaración común contra las “amenazas híbridas”

Reunidos en Berlín con la Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos de Política Exterior y Seguridad, la estonia Kaja Kallas, los ministros de Defensa de Alemania, Francia, Polonia, Italia y Reino Unido emitieron una declaración común en la que se comprometen a fortalecer la cooperación de sus países en la lucha contra las “amenazas híbridas”.

Los ministros anuncian en el documento: “*Intensificaremos nuestra cooperación para contrarrestar las amenazas híbridas contra los aliados, principalmente respondiendo a los desafíos que plantean los drones, los ciberataques y la desinformación*”. Se trata, según los ministros, “*de reforzar la resiliencia, explorar soluciones de defensa innovadoras (como los sistemas antidrones) y mejorar el intercambio de información entre los aliados europeos*”.

4321 El presidente de Finlandia minimiza la importancia de la corrupción entre los dirigentes de Kiev

El presidente de Finlandia, Alexander Stubb, declaró en una conferencia de prensa en la sede de la OTAN, el 17 de noviembre, que no se debe reaccionar exageradamente ante las revelaciones sobre la corrupción de los dirigentes ucranianos (*cf.* VAI 4260).

«No está de más recordar que el vicepresidente del Consejo de Seguridad de la Federación Rusa, Dimitri Medvedev observó recientemente que los partidarios de la “Gran Finlandia” (*cf.* VAI 3818), como la familia del presidente Stubb, eran aliados de los nazis y que trataron de exterminar a una décima parte de la población finlandesa por considerarla una “subraza”.

4322 El primer ministro de Polonia denuncia la “guerra de Rusia”

El jefe del gobierno polaco, Donald Tusk, declaró el 11 de noviembre, en ocasión del aniversario de la independencia de su país, que “*la guerra que Rusia libra contra nosotros es mucho más sofisticada que hasta hace poco*”. Tusk afirmó que él mismo alertó muchas veces a los socios occidentales de Polonia y que estos finalmente habían entendido su mensaje.

“*Pero esta guerra ya comenzó. En Polonia toma la forma de incendios criminales, de ataques de drones, de la situación en la frontera con Rusia... y de ciberataques cada vez más agresivos*”, agregó el primer ministro de Polonia.

Donald Tusk continuó: “*No quiero entrar en detalles, pero no dudo que los recientes ataques contra varios sistemas numéricos, y no sólo contra [el sistema de pago electrónico] BLIK, son resultado de un sabotaje deliberado y planificado. Y siempre habrá más, en toda Europa. Porque la guerra que Putin libra contra Occidente se desarrolla también dentro de nuestras sociedades. Putin tiene herramientas que pueden destruir la Unión Europea como organización, pero también [pueden destruir] Europa como fenómeno cultural. Esas herramientas son las quintas columnas de Rusia, presentes en todos los países de Europa.*”

4324 El primer ministro de Polonia también denuncia presunto sabotaje ferroviario

El primer ministro polaco, Donald Tusk, escribió en X, el 17 de noviembre: “*Volar la vía férrea en el trayecto Varsovia-Lublin es un acto de sabotaje sin precedente que apunta directamente a la seguridad del Estado polaco y de sus civiles. Ese trayecto es también de importancia crucial para el transporte de la ayuda a Ucrania. Atraparemos a los autores, sean quienes sean.*”

4325 Un sondeo muestra la insatisfacción de los electores sobre la democracia en países miembros de la OTAN

Según un sondeo Ipsos realizado con la participación de 9 800 electores en 9 países miembros de la OTAN (Reino Unido, Francia, Estados Unidos, España, Italia, Suecia, Croacia, Países Bajos y Polonia), un 45% de los consultados se declararon insatisfechos con el funcionamiento de la democracia en sus países. El sondeo se realizó entre el 12 y el 29 de septiembre de este año.

Los electores que se identificaron como de extrema derecha o de extrema izquierda fueron los más numerosos en declarar que la democracia está fracasando en sus países. En los 9 países donde se realizó la encuesta, la mayoría de los electores consultados estimó que el gobierno de su país no representa sus puntos de vista.

En España, el 80% de los consultados dijo sentir preocupación por lo que puede suceder con su democracia en los próximos 5 años. En Francia, esa cifra fue de 86%.

Las personas consultadas siguen apoyando firmemente los ideales democráticos, aunque en Croacia más de la mitad de los encuestados (el 51%) opinó que la democracia no vale nada si no ofrece una buena calidad de vida.

Según Ipsos, las personas consultadas todavía apoyan las acciones gubernamentales que favorecen la democracia.

☞ Este sondeo de opinión se realizó en momentos en que la OTAN trata de presentarse como el primer defensor de la democracia, a pesar de que los Estados que componen ese bloque militar son cada vez menos democráticos y de que sus gobiernos se muestran cada vez más temerosos de sus pueblos.

4326 La Comisión Europea quiere un “Schengen militar”

La Comisión Europea presentó, el 19 de noviembre, una propuesta de reglamento tendiente a incrementar la movilidad de los ejércitos a través de toda la Unión Europea mediante la creación de un “Schengen militar”. La realización de ese proyecto contaría con un presupuesto de 17 650 millones de euros y se estructuraría alrededor de 5 principios:

- supresión de los obstáculos en materia de reglamentos;
- creación de un marco de emergencia, con la instauración de un nuevo “Sistema Europeo de Respuesta Reforzada para la Movilidad Militar” (EMERS, siglas en inglés);
- fortalecimiento de la resiliencia de las infraestructuras de transporte mediante la modernización de los principales corredores de movilidad militar de la Unión Europea;
- poner en común y compartir las capacidades de movilidad militar de los Estados miembros gracias a la creación de un *pool* de solidaridad y a la posibilidad de crear un sistema de información numérica;
- fortalecimiento de la gobernanza y de la coordinación con un nuevo grupo de transporte de movilidad militar y un comité reforzado de la “Red Transeuropea de Transporte” (RTE-T).

☞ La Comisión Europea no plantea una “preferencia europea” en la aplicación de ese proyecto, que corresponde a las exigencias de la OTAN.

4327 La jefa de la diplomacia de la UE reclama un aumento de su presupuesto

La Alta Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, la estonia Kaja Kallas, se pronunció el 17 de noviembre por un incremento del presupuesto asignado al Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE). El presupuesto de ese servicio para 2024 fue de 800 millones de euros... y el de 2025 se eleva a 932,5 millones. El SEAE cuenta alrededor de 2 500 colaboradores en su sede y otros 2 800 en las 145 delegaciones de la Unión Europea en el mundo entero, lo cual significa que dispone de 15 000 euros al mes por cada uno de sus colaboradores.

4328 Denuncian organización de “safaris” para cazar humanos en Sarajevo en los años 1990

Ante la denuncia presentada por el periodista italiano Ezio Gavazzeni, la fiscalía de la ciudad de Milán abrió una investigación sobre ciudadanos italianos que presuntamente pagaron por viajar a Sarajevo, en los años 1990, para participar en “cacerías” de civiles durante los 4 años que duró el asedio a esa ciudad. Estos singulares “turistas” no actuaban como combatientes, sino como francotiradores para matar personas por placer.

Según el periodista italiano que presentó la denuncia, *“había alemanes, franceses, ingleses... gente de todos los países occidentales, que pagaban importantes sumas de dinero para que los llevaran allí a disparar sobre civiles. No había motivación política ni religiosa. Eran ricos que iban por placer y por satisfacción personal. Hablamos de gente que amaba las armas de fuego y que iban allí como quien va al campo de tiro o a un safari en África”*.

En Estados Unidos, la representante republicana Anna Paulina Luna reclamó que se investigue la posible participación de ciudadanos estadounidenses.

4329 Los últimos viajes de Volodimir Zelenski

Volodimir Zelenski, cuyo mandato como presidente de Ucrania expiró en mayo, efectuó una serie de viajes que lo llevó a visitar Grecia, Francia, España y Turquía en sólo una semana.

- En Grecia, el primer ministro de ese país, Kyriakos Mitsotakis, anunció durante la visita de Zelenski que su gobierno suministrará a Ucrania gas para el invierno. Mitsotakis y Zelenski conversaron sobre una serie de arreglos a largo plazo para que Ucrania pueda importar gas natural licuado estadounidense a través de Grecia.
- En Francia, el 17 de noviembre, el presidente Emmanuel Macron firmó con Zelenski una “declaración de intención” sobre la venta a Ucrania de 100 aviones de combate Rafale, de fabricación francesa, así como de sistemas de defensa antiaérea SAMP/T, radares modernos – también para la defensa antiaérea –, misiles aire-aire y bombas aéreas teleguiadas, igualmente fabricados en Francia.

La firma de esta “declaración de intención” no compromete a ninguna de las partes y la entrega de ese material militar francés podría demorar una decena de años, cuando Ucrania parece estar al borde del derrumbe.

Suecia ya había firmado con Zelenski, el 10 de octubre, una “declaración de intención” sobre una igualmente hipotética compra de 100 aviones de combate Gripen suecos por parte de Kiev.

Ninguna de las partes ha precisado hasta ahora cómo pagaría Kiev la compra de 100 aviones de combate franceses Rafale, uno de los aviones más caros del mundo, o la de 100 Gripen a Suecia.

- En Madrid, el jefe del gobierno español, Pedro Sánchez, anunció durante la visita de Zelenski, el 18 de noviembre, que España aportará 100 millones de euros a la iniciativa PURL (*Priority Ukraine Requirements Lists*) de Estados Unidos y la

Análisis de Red Voltaire

- «[«Días finales de Zelenski: ¿está implicado en el atentado a Trump y el asesinato de Charlie Kirk?»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

La Operación Midas sigue su curso en Ucrania. El ex primer ministro Oleksiy Chernychov (con doble nacionalidad israelo-ucraniana) y la ministra de Energía Svetlana Grynychuk han renunciado a sus cargos, el también israelo-ucraniano Timur Mindich (socio de larga data de Volodimir Zelenski) ha huido del país, donde siguen rodando cabezas. Ahora se habla de la posible huida del propio Zelenski. Al parecer, el cabecilla del régimen de Kiev ya veía venir lo que está sucediendo, pero no esperaba que el ajuste de cuentas alcanzara tal magnitud. La estocada final podría venir del ex diputado Artem Dmitruk, quien desde hace un mes ha venido acusando a Zelenski de estar implicado en un intento de asesinato contra Donald Trump y en el atentado que costó la vida a Charlie Kirk. Mientras tanto, los nacionalistas integristas preparan un nuevo golpe de Estado para tratar de conservar el poder.

OTAN. Esa iniciativa prevé una ayuda de 200 millones de euros –incluso para la reconstrucción y fortalecimiento del sector energético ucraniano–, así como la asignación de 215 millones de euros a proyectos conjuntos de producción de armamento con Ucrania en el marco del programa SAFE (*Security for action for Europe*) de la Unión Europea. España se convierte así en el primer país que anuncia una asignación específica para Ucrania en el marco de ese instrumento.

- En Ankara, el presidente turco Recep Tayyip Erdogan, se comprometió con Zelenski a obtener la liberación del personal militar o civil ucraniano detenido en Rusia. El presidente de Turquía se comprometió también a acoger nuevamente delegaciones ucranianas y rusas para eventuales conversaciones en Ankara.
- Finalmente, el secretario a cargo de las fuerzas terrestres de Estados Unidos, Dan Driscoll, viajó

a Kiev, acompañado de los generales Randy George y Chris Donahu, respectivamente jefe del estado mayor de las fuerzas terrestres y jefe de las fuerzas militares de Estados Unidos en África, para reunirse con Zelenski el 20 de noviembre.

4330 El nepotismo de Volodimir Zelenski

Desde su elección en 2019, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo pasado, ha aupado una treintena de amigos y colaboradores a puestos de importancia. Entre esos personajes se cuentan:

- Alexander Vigliano, actual director adjunto de la red ferroviaria ucraniana (Ukrzaliznytsia);
- Iryna Kopayhora, comisaria de Estado a cargo de la supervisión de los mercados públicos –su padre fue profesor de Zelenski–;
- Olga Pishchanska y su hermana Svetlana Pishchanska, quienes administran las propiedades de Zelenski en Italia;
- Anna Kuchuk, hoy convertida en miembro del servicio de seguridad de Ucrania –estuvo a cargo de las cuentas del partido Servidor del Pueblo, que llevó a Zelenski a la presidencia;
- Alexander Pashkov, hoy miembro de la dirección de inteligencia, es el esposo de la contadora principal del canal de televisión Kvartal 95, propiedad de... Volodimir Zelenski.

4331 Legisladores ucranianos reclaman la renuncia del director de la administración presidencial, implicado en la trama de corrupción revelada por la Operación Midas

El director de la administración presidencial ucraniana, Andriy Yermak, alias “Alí Babá”, está entre los dirigentes de Kiev implicados en la trama de corrupción que salió a la luz gracias a la Operación Midas y numerosos miembros del parlamento ucraniano están reclamando su renuncia. Entre los implicados se halla también el secretario del Consejo de Seguridad y Defensa, Rustem Umerov.

Junto a Volodimir Zelenski, Yermak y Umerov son los dirigentes más importantes del régimen

de Kiev y sólo Zelenski no ha sido aún cuestionado oficialmente por los investigadores de la Operación Midas (*cf. VAI 4260*).

ÁFRICA

4332 Aparente distanciamiento entre el presidente y el primer ministro de Senegal

El presidente de Senegal, Diomaye Faye, destituyó a la coordinadora de la coalición “Diomaye Presidente”, Aida Mbodj, y puso el cargo en manos de Aminata Touré, considerada una de sus más fieles seguidoras. La decisión del presidente Faye ha sido interpretada como un indicio del resquebrajamiento de su alianza con el primer ministro Ousmane Sonko. Este último no participó en los consejos de ministros realizados el 22 de octubre y el 12 de noviembre, oficialmente por razones de salud. Pero los analistas que su ausencia es más bien una expresión de desacuerdo con el presidente. Ya se habla de una eventual crisis en las instancias dirigentes, similar a la que Senegal atravesó en 1962.

4333 Fracaso del Quad en Sudán

El grupo de países denominado Quad (Arabia Saudita, Egipto, Emiratos Árabes Unidos y Estados Unidos) no logra negociar la paz en Sudán. El general Abdel Fattah al-Burhan, a la cabeza del gobierno militar sudanés, considera que Emiratos Árabes Unidos es parte del conflicto y lo acusa de suministrar armas a su adversario, el jefe de las Fuerzas de Apoyo Rápido, Mohamed Hamdan Dogolo, alias Hemedti. El gobierno emiratí rechaza categóricamente las acusaciones del gobierno sudanés.

ASIA

4334 Sudáfrica denuncia agravación de los crímenes de Israel contra la población de Gaza

Sudáfrica entregó a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) un expediente de unas 50 páginas (ref: S/2025/560/Rev.1) en el que denuncia una evidente agravación de los crímenes de Israel en la franja de Gaza. El documento menciona específicamente la hambruna que Israel ha provocado deliberadamente en Gaza y el uso de la ayuda humanitaria como arma de guerra, entre otras manifestaciones de las intenciones genocidas del Estado de Israel contra los palestinos de Gaza.

Análisis de Red Voltaire

- «[Netanyahu: “Cualquiera con celular, medicinas \(¡sic!\) y alimentos tiene un ‘pedazo de Israel’](#)», por Alfredo Jalife-Rahme

Nadie sabe, por ahora, si Netanyahu acaba de inventar un *fake news* o si ha revelado una capacidad del Mossad. En todo caso, su afirmación es escalofriante. Según él, Israel puede hacer estallar cualquier teléfono celular, en cualquier país del mundo, como lo hizo con los buscapersonas del Hezbollah.

4335 El ejército de Israel dispara “por error” sobre los cascos azules de la ONU en el sur de Líbano

En la mañana del 16 de noviembre, un tanque israelí Merkava disparó sobre soldados de la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas para el Líbano (FPNUL o FINUL) en el sur de ese país. El ejército de Israel afirmó no haber disparado deliberadamente sobre los cascos azules. *“Dos sospechosos fueron avistados en la zona de Hamames, sur del Líbano. Las tropas hicieron disparos de advertencia (...) después de la verificación se determinó que los sospechosos eran soldados de la ONU que patrullaban en la región”*, comentó el ejército de Israel.

La fuerza de paz de la ONU en Líbano señaló el incidente como una *“violación grave de la resolución 1701 del Consejo de Seguridad”*. *“Exhortamos al ejército israelí a poner fin a toda actitud agresiva y a todo ataque contra o cerca de los cascos azules, que trabajan en apoyo al regreso a la estabilidad que buscan simultáneamente Israel y Líbano”*, insistió la FINUL.

4336 Siria ayudará a Estados Unidos en la lucha contra Daesh y contra el Eje de la Resistencia

El embajador de Estados Unidos en Turquía, Tom Barrack, declaró el 13 de noviembre que Siria ayudará a Estados Unidos a frenar la influencia regional del Estado Islámico (Daesh), del Hezbollah libanés y de los Guardianes de la Revolución iraníes.

4337 Irán confirma que no está enriqueciendo uranio

Al responder a la agencia Associated Press (AP), el ministro de Exteriores de Irán, Abbas Araghchi, declaró: *“No hay enriquecimiento nuclear no declarado en Irán. Todas nuestras instalaciones están bajo las garantías y la vigilancia del Organismo Internacional de la Energía Atómica [OIEA]. No hay enriquecimiento actualmente ya que nuestras instalaciones de enriquecimiento fueron atacadas.”*

El ministro de Exteriores de Irán agregó: *“El derecho de Irán al enriquecimiento [de uranio] y al uso pacífico de la energía nuclear, incluyendo el enriquecimiento, es incuestionable. Tenemos ese derecho, seguiremos ejerciéndolo y tenemos la esperanza de que la comunidad internacional, incluyendo a Estados Unidos, reconocerá nuestros derechos y entenderá que se trata de un derecho inalienable de Irán, al que nunca renunciaremos.”*

4338 Irán denuncia al presidente Trump, Estados Unidos e Israel ante el Consejo de Seguridad de la ONU

El 12 de noviembre, Irán presentó al Consejo de Seguridad de la ONU una [denuncia](#) contra Donald Trump, como persona individual, y contra su país, los Estados Unidos de América.

El ministro de Exteriores de Irán, Abbas Araghchi, señala en la denuncia que Donald

Trump reconoció públicamente haber desempeñado el papel central en el ataque de Israel contra la República Islámica de Irán. Debido a ello, Irán considera a Donald Trump personalmente responsable del martirio [la muerte violenta] de más 1 100 personas inocentes y de las heridas que sufrieron numerosas personas más, así como de los ataques gratuitos contra infraestructuras civiles, incluyendo instalaciones nucleares pacíficas sometidas a las garantías del Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA). Irán estima asimismo que los actos de Donald Trump lo hacen personalmente responsable en el plano penal.

Por consiguiente, el gobierno del presidente de Irán, Masoud Pezeshkian, solicitó al Consejo de Seguridad de la ONU que adopte las medidas apropiadas para que Estados Unidos y el régimen israelí respondan por esas violaciones flagrantes del derecho internacional y para que los autores de esos crímenes sean llevados a los tribunales.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

4339 Los Guardianes de la Revolución iraníes liberan barco de Islas Marshall

Los Guardianes de la Revolución de Irán dejaron partir, el 18 de noviembre, el buque *Talara*, inmatriculado en Islas Marshall, que habían abordado el día 14. La compañía que fletó el barco confirmó que todos los tripulantes están sanos y salvos.

4340 Publican documentos internos de una presunta unidad informática de los Guardianes de la Revolución iraníes

[Informes de los últimos 4 años de actividad](#) del Cyber Intelligence Group 1500 (IRGC-IO / CI-

1500), conocido simplemente como APT35) y presentado como una unidad de piratas informáticos de los Guardianes de los Guardianes de la Revolución iraníes fueron dados a conocer por GitHub.

4341 Afirman que Pakistán convenció al presidente de Estados Unidos para que elevara los aranceles a la India

Según el diario estadounidense *The New York Times*, Pakistán [habría dedicado](#) 5 millones de dólares para que 6 oficinas de cabildeo que operan en Washington convencieran al presidente de Donald Trump de que debía imponer altos aranceles a la India como medio de obligar ese país a renunciar al petróleo ruso. La India importa petróleo crudo ruso y lo refina para venderlo después en el mercado internacional.

4342 Una enmienda constitucional convierte Pakistán en un Estado militarizado

La 27^a enmienda de la Constitución de Pakistán, promulgada el 13 de noviembre, concede inmunidad vitalicia al actual presidente de ese país, Asif Alí Zardari, y al jefe del estado mayor del ejército, el mariscal Asim Munir. La reforma estipula que todo militar ascendido al grado de mariscal conservará ese rango de por vida y estará al abrigo de cualquier tipo de procedimiento penal.

Al mismo tiempo, se instituyó una Corte Constitucional Federal, cuyos jueces serán nombrados directamente por el presidente y el primer ministro para procesar todo lo concerniente a la interpretación de la Constitución, incluyendo los derechos fundamentales del pueblo, temas reservados hasta ahora al Tribunal Supremo, que deja de ser la más alta autoridad jurídica de Pakistán.

El presidente pakistaní Asif Alí Zardari está implicado en varios procesos judiciales y el mariscal Asim Munir alcanzó ese grado en mayo, durante el conflicto relámpago entre Pakistán y la India.

4343 Camboya recurre al Consejo de Seguridad para denunciar un nuevo ataque de Tailandia

Camboya presentó al Consejo de Seguridad de la ONU una nueva [denuncia](#) contra Tailandia. Según la denuncia, el 12 de noviembre fuerzas militares de Tailandia abrieron fuego, sin provocación previa, sobre civiles camboyanos en la aldea de Prey Chan, con saldo de un muerto y 3 heridos. De confirmarse, este ataque sería una violación del derecho internacional, de los principios fundamentales de la Cartas de las Naciones Unidas y de la Declaración Conjunta de Kuala Lumpur, el acuerdo de paz que Camboya y Tailandia firmaron el 26 de octubre pasado en presencia del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y del primer ministro de Malasia, Anwar Ibrahim.

4344 Sube el tono en el intercambio entre China y Japón

El vocero del ministerio de Exteriores de China, Lin Jian, exigió que la primera ministra de Japón, Sanae Takaichi, se retrate públicamente de sus recientes declaraciones (*cf. VAI 4303*), calificándolas de “provocadoras” y “erróneas”. El diplomático chino precisó: “*Si Japón se atreviese a intervenir militarmente en la situación del estrecho de Taiwán eso constituiría un acto de agresión y se estrellaría contra una respuesta firme y decidida de parte de China. Tokio debe cesar de jugar con fuego sobre la cuestión taiwanesa. ¡Quien juega con fuego, muere por fuego!*”

4345 Japón envía un emisario a China

El director general de la Oficina de Asuntos Asiáticos y Oceánicos del ministerio de Exteriores de Japón, Masaaki Kanai, llegó a Pekín el 17 de noviembre, en lo que parece un intento de reparar las relaciones entre su país y China a raíz de las recientes declaraciones de la nueva jefa del gobierno japonés, Sanae Takaichi.

El diplomático japonés subrayó que la primera ministra Sanae Takaichi no ha modificado la posición de Japón, expresada en un comunicado conjunto de 1972, donde Japón reconoce a la

República Popular China como único representante legítimo de la nación china.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4346 La Asamblea General de la ONU confirma la nominación del nuevo administrador del PNUD

El 17 de noviembre, la Asamblea General de la ONU confirmó la designación del ex primer ministro de Bélgica Alexander De Croo como administrador del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) para los próximos 4 años. Usualmente, el director del PNUD es designado por el secretario general de la ONU y posteriormente confirmado en el cargo por aclamación en la Asamblea General, pero Rusia exigió esta vez una votación.

La delegación rusa no cuestionó al belga Alexander De Croo en el plano personal, pero deplorió que la dirección del PNUD, cuya misión es gestionar la ayuda internacional a los países en vías de desarrollo, quede en manos de un funcionario proveniente del mundo occidental.

4347 La Asamblea General de la ONU exhorta al respeto de la “tregua olímpica”

A 4 meses de los Juegos Olímpicos de Invierno que se desarrollarán en Italia, la Asamblea General de la ONU adoptó, el 19 de noviembre, una resolución intitulada “Edificación de un mundo pacífico y mejor gracias al deporte y al ideal olímpico”. En esta resolución, la Asamblea General “*solicita encarecidamente a los Estados miembros observar la tregua olímpica conforme al espíritu de la Carta de las Naciones Unidas, tanto individual como colectivamente, durante el periodo que se extiende desde el séptimo día anterior a la apertura de los XXV Juegos Olímpicos de Invierno, que se desarrollarán en Milán-Cortina d'Ampezzo en 2026, con el fin de garantizar que los atletas, oficiales y todas las demás personas acreditadas para participar en los Juegos Olímpicos de Invierno y en los Juegos Paralímpicos de Invierno puedan viajar a los Juegos y participar con el máximo de seguridad, así como para contribuir, gracias a*

todas las medidas de seguridad apropiadas, al buen desarrollo de los Juegos.”

4348 El Consejo de Seguridad de la ONU adopta el plan del presidente Trump para la franja de Gaza

El 17 de noviembre, el Consejo de Seguridad adoptó, por 13 votos a favor y con las abstenciones de Rusia y China, la resolución 2803, constatando así que el “*plan de conjunto del presidente Trump*” del 29 de septiembre ha sido aceptado por las partes en conflicto. El Consejo de Seguridad se congratula a la vez ante la adopción de la “Declaración por una paz y prosperidad duraderas” en la cumbre por la paz en Gaza realizada en Charm el-Cheikh (Egipto), el 13 de octubre. La resolución 2803 del Consejo de Seguridad incluye el “*plan de conjunto*” como anexo, convirtiéndolo así en un instrumento del derecho internacional, pero no incluye la Declaración de Charm el-Cheikh, que constituye sólo un compromiso de los firmantes a apoyar su aplicación.

La resolución adoptada por el Consejo de Seguridad saluda la “*creación del Consejo de la Paz*” presentándolo como “*una administración transitoria dotada de la personalidad jurídica internacional y encargada de guiar la reconstrucción de Gaza y de coordinar su financiamiento de conformidad con el Plan de Conjunto y dentro del respeto de las normas jurídicas internacionales vigentes (...) hasta que la Autoridad Palestina concluya su programa de reformas, como se prevé en diversas proposiciones, como el plan de paz de 2020 del presidente Trump y la iniciativa franco-saudita, y pueda recuperar el control de Gaza con toda seguridad y en condiciones óptimas*”.

La resolución adoptada plantea que “*cuando la Autoridad Palestina haya ejecutado escrupulosamente su programa de reformas y la reconstrucción de Gaza haya progresado, quizás estén reunidas las condiciones para que se abra un camino creíble hacia la autodeterminación palestina y la creación de un Estado palestino. Estados Unidos instaurará un diálogo entre Israel y los palestinos para que se pongan de acuerdo sobre un horizonte político al servicio de una coexistencia pacífica y próspera*”.

☞ La resolución adoptada por el Consejo de Seguridad no menciona explícitamente al

Estado palestino sino sólo “*un camino creíble*” hacia este. Tampoco establece con precisión la composición del “Consejo de la Paz” ni la de la “Fuerza Internacional de Estabilización”. De hecho, ni siquiera precisa cuál sería el papel de la ONU en todo el proceso.

☞ Rusia, que se abstuvo durante el voto, subrayó que, mediante esta resolución “*el Consejo [de Seguridad] otorga su consentimiento a una iniciativa estadounidense sin conocer sus modalidades de acción, lo cual puede servir para cubrir acciones unilaterales de Israel y de Washington y condonar la solución de los dos Estados*”.

La delegación rusa señaló además la ausencia de garantías en cuanto al funcionamiento del “Consejo de la Paz” y de la “Fuerza Internacional de Estabilización”, que “*podrían actuar de manera autónoma, sin tener en cuenta la posición de Ramala [la Autoridad Palestina], corriendo el peligro de separar a Gaza de Cisjordania*”.

Rusia observó también que el mandato que la resolución concede a la “Fuerza Internacional de Estabilización” es “*mucho más coercitivo*” que en el plan inicial del presidente Trump, y que se llega incluso a dejar la desmilitarización de Gaza en manos de esa fuerza, lo cual podría “*convertirla en parte del conflicto*”.

4349 El Consejo de Seguridad de la ONU y la “transición” en Siria

El Consejo de Seguridad dedicó su reunión del 19 de noviembre a examinar la situación en Siria. Los miembros escucharon el informe de la enviada especial del secretario general de la ONU, la marroquí Naja Rochdi, quien se felicitó ante la adopción, el 6 de noviembre, de la resolución 2799, que pone fin a las sanciones contra el presidente autoproclamado, Ahmed Al-Sharaa, y el ministro Anas Hasan Khattab. También se congratuló por la decisión de Estados Unidos de suspender por 6 meses más las restricciones vinculadas a la ley estadounidense denominada Caesar. Posteriormente insistió en que se eliminan todas las sanciones secundarias que obstaculizan la reconstrucción y la recuperación de la economía siria.

La enviada del secretario general de la ONU en Siria tomó nota de la realización del primer juicio sobre los crímenes cometidos en la región costera siria y de las promesas de la comisión nacional investigadora sobre los acontecimientos sangrientos registrados en la región siria de Swaida en el mes de julio. También dijo que espera la nominación de las personas que el presidente autoproclamado designará personalmente para ocupar 210 escaños en el parlamento de “transición”.

La funcionaria de la ONU deplozó, por otra parte, la continuación de las operaciones militares e incursiones del ejército de Israel en suelo sirio y exhortó al cese de esas violaciones de la soberanía de Siria y del derecho internacional, así como a la estricta aplicación del Acuerdo de Separación de fuerzas de 1974 entre Israel y Siria.

Más allá de los temas vinculados a la soberanía y la integridad territorial de Siria, los miembros del Consejo de Seguridad expresaron preocupación ante el rápido agravamiento de la situación humanitaria en Siria, donde cerca de 9 millones de personas sufren ahora de malnutrición.

« Es fundamental recordar que las dificultades económicas de Siria no son imputables solamente a la agresión exterior contra ese país –agresión exterior presentada en su momento como una “guerra civil”– sino también a las instrucciones impartidas desde la alta jerarquía de las Naciones Unidas, que prohibió a sus funcionarios cooperar con la República Árabe Siria para su reconstrucción mientras el presidente Bachar al-Assad estuviese en el poder.

4350 PNUMA confirma el fracaso del “Global Methane Pledge”

Un informe del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) publicado el 17 de noviembre señala el gas metano como causante de una tercera parte del “calentamiento” climático. Según el informe, las emisiones de metano se elevarán a 369 millones de toneladas en 2030, muy lejos del objetivo fijado en el “Global Methane Pledge” que era reducirlas en un 30%.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)